

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año VI

REDACCION
REDING, NUM. 3, 1.^o
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Miércoles 8 de Abril 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio, en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas moratorias á precios convencionales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

No 1.559

El centenario de D. Jaime "el Conquistador"

Valencia, Zaragoza, Barcelona, las Baleares, todo el antiguo Reino de Aragón, se apresta á celebrar el séptimo centenario de D. Jaime I, y hace bien, porque la figura del Monarca que ya durante su vida recibió el título de «el Conquistador», es digna por muchos conceptos del homenaje público.

Príncipe de renombre inmortal, como escribe Mariana, por la grandeza de sus hazañas, y no sólo valiente y esforzado, sino de singular piedad y devoción, D. Jaime no es, como acaso algunos imaginan, una gloria meramente regional, sino una gloria de España entera; y no hace falta ser valenciano, ó aragonés, ó catalán, ó balear, sino que basta haber nacido en cualquiera de las regiones españolas para sentirse obligado á rendir el debido tributo á la memoria de aquel Monarca, que fué á la vez guerrero invencible, sabio legislador, cronista imparcial de su propia vida, y habilísimo político.

Mucho le deben Aragón y Cataluña la conquista de los Reinos de Mallorca y de Valencia; la institución del Consejo de Ciento; la colección de fueros que por su iniciativa formó el sabio obispo de Huesca D. Vidal de Canellas; la previsora liberalidad con que, después de haber disputado palmo á palmo á la oligarquía militar sus prerrogativas, dotó de libertades y de privilegios á los Municipios, exaltó al estado llano, haciéndole entrever los primeros albores de su emancipación y su importancia política, y llamó á las Cortes á todos los elementos de vida y acción que en su Reino se encerraban, buscando en el concurso de todos la ayuda necesaria para la realización de sus gloriosas empresas, y en fin, la protección que dispensó á las letras catalanas, por él tan asidua y felizmente cultivadas, que según un ilustre escritor del Principado, fué D. Jaime un consumado literato, un excelente historiador, un cronista elegante y culto, que hizo del catalán lo que el Dante debía hacer más tarde del italiano: una lengua literaria.

En su Corte vivieron su ayo San Pedro Nolasco, San Raimundo de Peñafort, y aquel Raimundo Lulio orientalista eminente metafísico, matemático, alquimista, peregrino, héroe de cien leyendas, personaje principal de crónicas é historias, al que en vida se dió el título de «doctor iluminado», y al que, después de morir con la muerte de los mártires, han honrado los siglos con su admiración y con su respeto.

Pero con deberle tanto Aragón y Cataluña, también le debe gratitud Castilla, porque no sólo ayudó á D. Fernando III en la conquista, de Córdoba, sino que, habiéndose apoderado del Reino de

Murcia, se lo cedió á D. Alfonso «el Sabio».

Don Jaime, del que Descot, ha dicho que era el hombre más hermoso del mundo, un palmo más alto que otro cualquiera, bien formado, cara sonrosada, ojos negros y cabello rubio, era hijo de Pedro II y de María de Montpeller; nació el 2 de Febrero de 1208, fué educado por Simón de Montfort, sucedió á su padre en Septiembre de 1213, reinó sesenta y tres años y murió en Valencia el 27 de Julio de 1276.

Caso primero con Leonor, hermana de Don Berenguela, la madre de San Fernando; pero disuelto este matrimonio por razón de parentesco, pues ambos cónyuges eran biznietos de Alfonso VII, se enlazó con Violante, hijo de Andrés, Rey de Hungría. De esta última tuvo varios hijos, y otros, fuera de matrimonio, de D.ª Teresa Egidia Vidaura, de Berenguela Fernández y de una mujer de la Casa de Antillon. Por esto se le ha tachado de haber sido demasiado dado á la sensualidad; pero tal defecto es común á casi todos los Monarcas de la Edad Media, y claro es que en nada amengua sus grandes condiciones de guerrero y de político.

«Crónica» de su propio reinado, y al relato de sus hazañas militares, que pueden concretarse en el aserto de que treinta veces entró en batalla con los moros, y siempre salió vencedor, hay que añadir el proyecto de acometer la conquista de Tierra Santa, que no realizó porque una tempestad desbarató la escuadra que con tal objeto había reunido.

Figura tan grande bien merece que sea por todos honrada su memoria.— J. B.

FIESTA EN LA CORUÑA

Madrid 7.

En el centro «Reunión de Artesanos», de la Coruña, se ha celebrado una fiesta de confraternidad hispano-cubana.

El comedor presentaba soberbio aspecto y asistieron al banquete gran número de personalidades.

Presidían la mesa el alcalde, el gobernador y el representante del gobierno cubano.

Leyéronse cartas de adhesiones y luego habló el señor Calvet en los siguientes términos:

«No es cierto que Cuba haya dejado de ser española; sigue siéndolo porque en las venas de los cubanos palpita sangre vuestra, sangre de esta madre patria tan querida á la que volvemos con afecto nuestros ojos.

(Oración.)

Yo—añadió—me honro representando á la República cubana en estos actos, porque así se demuestra que España no nos es indiferente, cosa que ya demostramos también rindiendo el poeta Curros Enriquez el homenaje de nuestra admiración.

El general Calvet extiende sus brazos y une en apretado y efusivo abrazo el gran músico gallego Chane y el presidente del Centro Gallego de la Habana, diciendo: «Así

hemos de vivir siempre españoles y cubanos.»

Habla luego el presidente del Centro Gallego de la Habana, negando que, como alguien ha dicho, después de perdidas las colonias americanas nada tengan que hacer allí los españoles que sólo marchan á ellas á buscar fortuna, pues él entiende lo contrario; es decir, que ahora comienza en América la labor de la raza.

El Sur nos ofrece la ruta gloriosa, pues en esa lucha acupamos las avanzadas, y por el gofo de México no debemos dejar paso á otros acrecentamientos que no aumenten los prestigios actuales de diez y nueve naciones que fundó España, hasta que logremos proclamar en el porvenir el sagrado abolengo español de toda la América del Sur; no dando lugar á que por razas posteriores se diga que la hemos dejado morir.

La dolorosa separación de Cuba estrechó los vínculos de confraternidad entre españoles y cubanos.

Ejemplo de ello es que el Centro gallego cuenta hoy con veintitrés mil socios gallegos y más de tres mil cubanos hijos de gallegos. Hijo de gallego es el obispo de la Habana, el presidente de la República es oriundo de Galicia, como asimismo lo son altos dignatarios.

Nosotros seguiremos fieles á España y si perdiéramos nunca vendría la catástrofe final sin que antes los gallegos de Cuba agotásemos todos nuestros esfuerzos.

El orador fué ovacionado con gran entusiasmo.

La multitud que llenaba la calle obligaron al señor López Pérez, presidente del Centro, á dejar el coche y marchar á pie hasta el hotel, al frente de una manifestación que vitoreaba á Cuba, España y Galicia.

El pueblo acompañó también, entre aplausos, al general Calve; hasta su domicilio.

Se han dirigido entusiastas cablegramas al presidente de la República de Cuba, al del Centro Gallego de la Habana y al «Diario de la Marina».

La fiesta terminó con vivas y aplausos á Cuba y á España.

Las elecciones en Portugal

Lisboa 5.

Desde las primeras horas de la mañana, las iglesias, donde según la ley portuguesa han de celebrarse las elecciones, están llenas de votantes, cuya afluencia es más numerosa que en otras ocasiones.

Las abstenciones serán menos que de costumbre, á pesar de hecho cundir el rumor de que el orden público sufriría alteración. Hasta ahora las elecciones transcurren en la capital sin el menor incidente.

Con motivo del gran número de votos emitidos, el escrutinio será de larga duración.

Durante las votaciones ha habido en varios colegios electorales violentas reyertas motivadas por haber creído algunos electores que se habían cometido irregularidades.

Procuraron las autoridades restablecer la calma; pero fueron no sólo desatendidos, sino que los protestadores les faltaron el debido respeto.

Solo la intervención de la policía logró, no sin bastante dificultad por cierto, hacer que se apaciguaran los ánimos.

En algunos colegios, como quiera que no ha podido verificarse esta tarde el escrutinio, las urnas y listas del censo estarán guardadas toda la noche por fuerzas de policía.

Esta intervino hoy en varias ocasiones para disolver los grupos que se formaban á la

puerta de los colegios y restablecer la circulación.

—A consecuencia de las medidas tomadas para guardar las urnas, algunas papeletas no han podido ser revisadas.

Se ha restablecido la circulación en la plaza de San Pedro, frente á la iglesia de Santo Domingo.

No se ve á ningún grupo de electores republicanos frente á las iglesias.

Solemente se nota por las calles la presencia de algunos grupos de jóvenes manifestantes.

—Las redacciones de los periódicos *El Diario Ilustrado*, órgano franquista, *El Popular*, órgano regenerador, y *El Portugal*, órgano nacionalista, han sido apedreadas esta noche.

—Han ocurrido algunos incidentes tumultuosos en los colegios electorales de los barrios de los Angeles y Alcántara que, no han impedido, sin embargo, continuaran las operaciones de la votación, la cual ha seguido verificándose hasta ahora sin más novedad.

Se considera seguro que en algunos colegios de Lisboa tendrán mayoría de votos los republicanos.

En cambio, es probable fracases en los colegios de los arrabales. Según cálculos, al parecer exactos, sólo conseguirán, á título definitivo, cuatro puestos por la circunscripción de Lisboa.

—Los tumultos ocurridos en los colegios electorales de los Angeles y Alcántara no han tenido importancia.

Las noticias de Porto y demás capitales no son satisfactorias.

El resultado completo de las elecciones no será conocido hasta el día 7.

En Lisboa (ciudad) la votación á favor de los republicanos ha aumentado, con respecto á las anteriores elecciones.

Correo de Madrid

Madrid, 6.

Aunque en el ministerio de Hacienda se afirmó que el desfalco al Tesoro descubierto en Almería no era de la importancia que en un principio se dijo, sino de la mitad, nuestras noticias, que son de origen muy fidedigno, confirman que la estafa alcanza á pesetas 4.800.000 distribuidas en la siguiente forma: 2.300.000 pesetas en metálico y 2.500.000 id. en recibos.

—La comisión que entiende en los proyectos de ley sobre huelgas, coaligaciones y consejos de conciliación y tribunales de arbitraje industrial, ha acordado abrir una información el miércoles y jueves próximos, á las siete de la tarde.

—El señor Dato continúa mejorando de sus heridas, pero no ha podido concurrir á la Cámara, como es seguro que tampoco podrá hacerlo mañana.

Tanto el señor Maura como los demás ministros han acudido á su domicilio con objeto de visitarle y enterarse de su estado.

—El Rey despachó esta mañana con el presidente del Consejo y los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

Después recibió en audiencia á muchos militares, y entre ellos al general Po-avieja.

—Durante la tarde, toda la familia real ha dado los paseos de costumbre.

—Varias damas han cumplimentado á las Reinas Victoria y María Cristina.

—Mañana por la mañana los ministros se reunirán en Consejo en el domicilio del presidente.

Aseguraba un ministro que en el Consejo no se tratará de la admisión de la hojadelata por no haberse recibido aun los datos que se han pedido á la dirección de Aduanas.

Locales y provinciales

El señor Gobernador civil ha convocado para el 11 del actual a las once de la mañana, a los señores que forman las Juntas provincial y de distrito de caminos vecinales, con el fin de aprobar los reglamentos de régimen interior de dichas Juntas.

El Itmo. Sr. Dr. D. Ramón Barberá, electo obispo de Ciudad-Rodrigo que actualmente se halla en Madrid, regresará dentro de breves días a esta capital.

El acto de consagración del nuevo Obispo se celebrará en la Iglesia parroquial de Alcover, su pueblo natal, el día 26 del corriente.

Ante la Sala de Gobierno de esta Audiencia provincial, anteayer prestó juramento, el joven abogado de este Colegio y amigo particular nuestro D. Ricardo Cabré Arnavat. Reciba el nuevo letrado nuestra enhorabuena.

Le han sido administrados los últimos Sacramentos, al exdiputado provincial D. German Adell.

Deseamos la mejoría del enfermo y su completo restablecimiento.

El señor Sanllehy, ha escrito una expresiva carta al Presidente de la Diputación provincial, manifestándole que pone a su disposición 800 pesetas para que las reparta entre los pueblos que sufrieron los efectos de las pasadas inundaciones.

Cumpliendo las órdenes del digno señor Coronel del Regimiento Cazadores de Tetuán, 17 de caballería, los individuos del escuadrón destacado en Valls, asisten a las pláticas preparatorias que para recibir los Santos Sacramentos en cumplimiento del precepto Pascual, les dirige el Rdo. D. José Cosidó.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de población en esta capital, durante el pasado mes de Marzo, fué el siguiente:

Nacimientos 48, de ellos 5 ilegítimos. Nati-

Defunciones 37, clasificadas del modo siguiente: Fiebre intermitente y caquexia púdica 1, tuberculosis 2, enfermedades del sistema nervioso 7, ídem del aparato circulatorio y respiratorio 13, ídem del digestivo 4, ídem génico-urinario 1, vicios de conformación 2, senectud 1, otras enfermedades 6, resultando una mortalidad de 1.52 por 1.000 habitantes.

Oportunamente dimos cuenta de que en la estación de Flix había aparecido asesinado en un coche de segunda del tren mixto de Zaragoza a Barcelona uno de sus viajeros, que parecía ser un viajante de comercio de nacionalidad francesa, a juzgar por algunos objetos que se encontraron en sus ropas.

Quando ya desesperaban las autoridades de lograr algo concreto; tuvo noticias el gobernador de Zaragoza, por medio de la guardia civil, de que en Fayón había sido detenido un joven de 23 años, llamado Santiago Anchón, en el que recaen vehementes sospechas de que sea el feroz asesino que se busca.

Este sugeto se llama Santiago Anchón y ha sido puesto a disposición del juez instructor de Gandesa.

Está muy extendida la creencia de que Anchón es el asesino del viajero que apareció muerto en el tren mixto de Zaragoza a Barcelona.

A causa de hallarse enfermo el arquitecto Sr. Salas hubo de suspenderse, hasta nueva orden, la reunión de la Comisión municipal de Ensanche convocada para las seis y media de la tarde de ayer.

Después de haber revistado las fuerzas del primer batallón del regimiento de Almansa que guarnecen a Tortosa, ha regresado a esta capital el coronel de dicho regimiento don Juan Amoedo.

El Sr. Amoedo viene muy satisfecho del estado en que se hallan dichas fuerzas y de la perfección con que los nuevos reclutas realizan los ejercicios de instrucción.

cialista.

—Algunas tribus árabes de la provincia de Amara (Turquía asiática) han hecho numerosos disparos contra el buque inglés «Blosse Lynch», procedente de Bagdad, matando a dos de sus pasajeros é hiriendo a otros.

Un buque-vigía turco que se hallaba en aquellas aguas se puso al lado del vapor británico, contestando con energía durante tres horas seguidas al fuego de los insurrectos.

—De Trieste dicen que se ignora todavía la fecha exacta de la llegada del emperador de Alemania a Corfú, añadiéndose que no estará allí más que unos pocos días, durante los cuales hará un a excursión a Bari.

Boletín Oficial

Circular del señor Gobernador civil participando haberse encargado nuevamente del mando de la provincia.

—El Presidente de la Diputación provincial reproduce la circular publicada anteayer referente al ingreso del primer trimestre del Contingente provincial.

—La Asociación general de Ganaderos del Reino, convoca a Junta general ordinaria para el día 25 del actual a las 10 de la mañana en la casa de la Asociación, en Madrid calle de las Huertas, núm 30.

—El agente ejecutivo por débitos a la Hacienda pública edicto para la subasta de flocas por descubiertos de la contribución territorial y rústica correspondiente a los años de 1905 y 1906.

—Las Alcaldías de Tivenys, Almoater, La Palma, San Carlos de la Rápita, La Morera, Borjas del Campo, Conesa, Masroig, Viñols y Catllar, anuncian servicios.

—Providencias judiciales.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Amancio y Dionisio. SANTOS DE MAÑANA.—S. Hilario y Sta. María Cleofé.

CORTE DE MARÍA

en la Catedral.—Privilegiada.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la Iglesia de las Oblatas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las cuatro menos cuarto hasta las siete y media.

CULTOS PARA HOY

CATEDRAL.—A las nueve, Horas canónicas, Misa ferial cantada, y Vísperas, celebrándose durante las mismas la patética eeremonia de la «Vera-cruz».

Por la tarde, a las seis y cuarto, Rosario, punto doctrinal, canto de piadosas letrillas, sermón por el Rdo. P. Juan Bautista Argués, Misionero del Inmaculado Corazón de María, terminando con el rezo de la estación mayor y la oración del Angelus.

SAN MIGUEL DEL PLA.—Continúa el solemne Septenario que la Ilustre y Venerable Congregación de la Virgen de los Dolores, canónicamente erigida en esta Iglesia consagra a su Divina Madre y Señora, con los cultos siguientes:

Todos los días empezará la función a las seis de la tarde con un rato de meditación sobre el dolor correspondiente y preces de esumbre; seguirá la Corona abreviada cantada a cuarteto de euerda, sermón a cargo del Rdo. Dr. D. Juan Bautista Viñas, Profesor de este Seminario Central Pontificio y cante del «Stabat Mater».

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

Ninguna.

DESPACHADAS

Para Liverpool y esc., v. Turis, con carga general.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Ninguno.

FALLECIDOS.—Emilia Fernández Nolla, 35 años Mayor, 17.—Plácido Saldaña Martínez, 67 años, plaza de la Fuente, 33.—Francisco Carbonell Riós, 20 días, Pescadería, 5.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

las compañías ferroviarias, los comerciantes de naranjas de Sicilia se han visto obligados a suspender los envíos con lo cual dejan sin trabajo a más de 15 000 obreros, siendo probable que eso sea motivo de graves desórdenes públicos.

Londres, 6.

La sesión celebrada esta tarde por la Cámara de Comunes ha estado concurrendísima, con el deseo de oír el discurso del ministro Asquith, a quien todo el mundo cree destinado a ocupar bien pronto el puesto de primer ministro.

Ha hecho el distinguido político un cumplido elogio de Bannermann, siendo muy aplaudido por todos los grupos de la Cámara.

Balfour ha pronunciado también frases muy encomiásticas, y luego se han declarado suspensas las sesiones del Parlamento hasta el día 14 del actual.

Los ministros se han reunido esta mañana con el objeto de estudiar la composición del futuro gabinete; mas por ahora ignóranse las intenciones del ministro Asquith quien sale esta misma noche para Biarritz, con objeto de conferenciar con el Rey.

—En el barrio Oeste de Londres ha ocurrido esta madrugada un tremendo desastre.

Se han derrumbado dos grandes casas, en las cuales dormían un centenar de empleados en hoteles vecinos, sepultando bajo sus escombros a todos los inquilinos, ocho de los cuales resultaron muertos y otros 25 heridos muy graves.

Por fortuna, no se declaró en las casas derrumbadas incendio alguno, y esta circunstancia facilitó a los policas y a los bomberos que acudieron al lugar de la catástrofe, el salvamento de las víctimas, el cual se hizo, de todos modos, con alguna dificultad.

—De Nueva York dicen que han estallado hoy dos bombas, colocadas en los muelles de la compañía de navegación «Estrella Blanca» las cuales por fortuna no han causado graves daños.

Créese que el crimen ha sido cometido por un grupo de huelguistas.

—En Washington se han recibido despachos de Panamá dando cuenta de que las tropas colombianas han invadido una parte de los territorios del istmo, aunque sin añadir detalle alguno acerca de estos hechos.

—De Hong-Kong ha comunicado que crece en toda aquella parte del Imperio chino la agitación contra los japoneses: ayer mismo se vieron hasta mil mujeres, todas vestidas de luto, declarándose en favor del movimiento anti japonés y pronunciándose violentísimos discursos.

En varias poblaciones del Sur de China han ocurrido ya conflictos sangrientos entre los rebeldes y las tropas imperiales.

Paris, 6.

El cónsul de Inglaterra en Tánger ha advertido a la colonia británica la conveniencia de abstenerse de todo negocio y de todo tráfico con el interior del Imperio y especialmente con Fez y Mequinez, donde se cree que ocurren dentro de poco sucesos muy importantes.

—El juez que entiene en la causa seguida al banquero Rochette por supuestas estafas, ha denegado la libertad provisional del procesado ahora nuevamente pedida.

—La suspensión de los trabajos decretada por los patronos de los ramos de la construcción, no ha sido hasta ahora motivo de un solo incidente grave; la Prefectura se limita a evitar los agrupamientos numerosos de obreros, y solamente en caso de sucesos graves se movilizaría la guardia republicana.

—El próximo miércoles ofrecerá el Presidente de la República una gran comida de gala, en el Palacio del Eliseo, en honor de los príncipes de Gales.

El yate «Hohenzollern», a bordo del cual van los emperadores de Alemania, ha partido de Mesina para Palermo.

—Dícese en Constantinopla que el gobierno turco, al tener noticia de que el gobierno de Rusia enviaba grandes contingentes de artillería a la frontera, ha decidido pedir explicaciones de ello, aunque lo hará en forma puramente amistosa.

—En Bará un ciclón ha causado serias averías cruceros y torpederos italianos que se hallaban refugiados en dicho puerto.

—De Washington dicen que el partido «populista» de los Estados Unidos ha designado candidato para la Presidencia de la República al obrero Thomas Watson, de Georgia; el programa electoral del partido contiene una larga serie de reivindicaciones de carácter so-

A pesar de ello créese que algo se tratará de este asunto en el Consejo.

—El juez de instrucción del distrito del Centro ha dictado auto de procesamiento y orden de prisión contra Ricardo Zabala y García Franco, presuntos autores de la estafa de la Caja de Depósitos.

Hoy presentarán declaración ante el mismo juez cuatro empleados de la Caja, que hicieron manifestaciones referentes a la forma en que se retiraron las fianzas y los requisitos legales que precisa cumplir para conseguirlo.

El juez practicará mañana una diligencia de registro en el domicilio de Ricardo Zabala.

—Se encuentran gravemente enfermos los senadores vitalicios señores marqueses de Luque y de Reinos.

A éste último le han sido administrados los últimos Sacramentos.

Su estado es desesperado.

—Terredonjimenio.—En el cortijo de Lemina cayó un rayo, matando a dos obreros.

Miranda.—Ha caído una terrible nevada.

Las mieses, que estaban bastante adelantadas, han sufrido mucho.

Burgos.—Durante todo el día ha estado nevando.

Correo extranjero

Berlín 6.

Esperaban los partidos de oposición que verían hoy rechazada en segunda lectura la ley sobre asociaciones y reuniones públicas, para lo cual contaban con el partido democrático, pero el jefe de ese partido precisamente ha pronunciado en la sesión del Reichstag un discurso absolutamente favorable a la nueva ley de suerte que con eso queda perfectamente consolidada la situación del Canciller del Imperio, del mismo modo que la del bloque parlamentario.

Viena 6.

El ministro de la Guerra ha presentado al Parlamento un suplicatorio para poder procesar a un diputado que en un folleto que acaba de publicar ha inferido varias injurias a un coronel del ejército, y el suplicatorio ha sido concedido.

—Hoy ha inaugurado sus sesiones el Congreso de medicina interna que se ha reunido en Viena, con la asistencia de numerosos sabios de Alemania, de Inglaterra y de otras ha presidido la sesión y ha saludado en nombre de los congresistas austriacos, a los congresistas extranjeros.

—El teniente Goldschmitt, que tiempo atrás sustrajo de los arsenales de Viena la cantidad de 15.000 coronas, ha sido ahora condenado por los tribunales a tres años de trabajos forzados.

—En la capital de Montenegro comenzará a últimos del próximo mayo la vista del proceso incoado contra los autores y complicados en el intento de asesinato dirigido contra la persona del príncipe Nicolás, entre los cuales cuéntase el antiguo primer ministro Radovics, que se halla refugiado en París.

Roma 6.

El Papa ha designado al cardenal Vannutelli para representarle en el cincuentenario de la Coronación del emperador Francisco José, el cual va a celebrarse en Viena.

Al anciano monarca le regalará el Vaticano, con dicha ocasión, un magnífico cetro de oro.

—El Rey ha inaugurado en el Capitolio el Congreso de Matemáticas, hallándose presentes hasta 500 congresistas.

El rector de la Universidad Romana ha pronunciado el discurso inaugural.

El ministro de Instrucción pública obsequió anoche con un banquete a los congresistas extranjeros.

—Han comenzado en el parlamento las vacaciones de Pascua, las cuales se prolongarán hasta el día 4 de mayo próximo.

En el senado se ha discutido mucho hoy la indelicadeza cometida por el alcalde al colocar a media asta la bandera nacional, en señal de luto por los individuos que murieron en el choque con la policía la pasada semana.

Créese que el alcalde dimitirá.

—El intento de los socialistas para hacer extensiva a Nápoles y Bolonia la huelga proclamada en Roma, ha fracasado por completo, pues las autoridades supieron defender la libertad del trabajo, manteniendo a raya a los revoltosos.

—Por no disponer de suficientes vagones

Por falta de incorporación á filas, el comandante del regimiento infantería de Almansa D. Vicente Sastre Cortés, de guarnición en esta plaza, llama á los reclutas José Andorra Cobusol, de Tost; Miguel Bella, de Pedra y Coma; Armengol Guardia Vilaginés, de Bellcaire, y Andrés Trepat Guasch, de Preixens.

De primera convocatoria debe reunirse esta tarde en sesión nuestra corporación municipal.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de la cercana población de La Cañonja.

El Rdo. D. Emilio Sastre, coadjutor que era de Marsá, ha sido nombrado economo de Lloá.

El Rdo. D. Manuel Ochando ha tomado posesión de la coadjutoría de Villanueva de Alcolea, por fallecimiento del Rdo. D. Miguel Martí.

El Rdo. D. Miguel Beltrán ha tomado posesión del cargo de coadjutor de la parroquia de Miravet.

Han sido nombrados agentes de policía de esta capital Juan Palacín y Enrique Jové, los cuales se posesionaron ayer de sus cargos.

Marcha á Andalucía, donde fija su residencia en situación de reemplazo, el oficial primero del cuerpo administrativo del Ejército don Anselmo Roig Cabezas.

La Dirección general de Obras públicas ha dispuesto se saquen á subasta los proyectos de acopios de piedra durante los años de 1908, 1909 y 1910 de las carreteras que á continuación se expresan:

De Valls á Igualada, bajo el tipo de 9 035'38 pesetas.

De Reus á Vilaseca, bajo el tipo de 5.238'65 pesetas.

De Béceite á la de Gandesa á Tortosa, bajo el tipo de 6.627'23 pesetas.

Y de la de Tortosa á García, bajo el tipo de 2.999'41 pesetas.

El Ayuntamiento de Vendrell ha solicitado la autorización competente para construir un muro de defensa en la playa de dicha villa, á fin de poner á cubierto de los efectos de los temporales marinos el barrio de San Salvador.

Procedentes de Asturias han llegado á esta capital nuestro particular amigo y paisano el ingeniero industrial D. José A. López y su distinguida señora D.ª Adela Cascante. Bien venidos sean.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

- D. Juan Just, 6.618'18 pesetas.
- D. Luis Viñas, 4 699'39.
- D. Rafael Janer, 4 529'51.
- D. Sixto Laguna, 6.080'10.
- D. Pablo Delclós, 4.013'67.
- D. Arturo Gimenez, 9.764'54.
- D. Maximino Gonzalez, 4 955'25.
- D. Federico Montserrat, 4 405'55.

La comisión mixta de reclutamiento de esta provincia ha declarado condicionales á los soldados Enrique Ferrer Llavera, de Vilabella Alta, y Pedro Rovira Alegret, de Vilaseca.

Nuestro Prelado ha nombrado representante en esta Archidiócesis del Comité internacional de la peregrinación espiritual á Lourdes, al canónigo Dr. don José Serradell, Plaza de Palacio, 9, á quien podrán dirigirse cuantas personas lo deseen para todo lo concerniente á la peregrinación.

De Reus: La Junta de Gobierno del «Centro de aficionados á la caza», deseosa de fomentar la reproducción de la caza de nuestro término municipal y parte del de Constantí, ha tomado el acuerdo de gratificar con la cantidad de 250 pesetas, á toda persona que manifieste al referido «Centro», el hallazgo de un nido de perdices ó una madriguera de conejos comprendidos en el territorio que más arriba se indica.

Nos escriben de Tortosa: Ayer en el tren exprés llegó procedente de Tarragona, el Sr. Coronel del regimiento Infantería de Almansa D. Juan Amueto Baudet, quien ha revistado las fuerzas de la guarnición, y regresado á la capital en el primer de esta tarde.

En la estación le ha despedido la oficialidad franca de servicio.

Según noticias, por el Tribunal Supremo de Justicia, ha sido revocado el nombramiento de juez municipal del cercano pueblo de Godall, hecho recientemente, habiendo sido designado para el mismo cargo, D. José Tomás Bél.

En la calle de la Providencia, rieron ayer dos sujetos, resultando uno de ellos herido. El agresor se dió á la fuga. El herido fué trasladado á su domicilio siendo curado por el médico forense. La herida es de pronóstico reservado. Se siguen por el Juzgado del partido, las diligencias correspondientes.

Repuesto, afortunadamente, de la larga, y grave enfermedad que le ha retenido en cama varios meses, se ha encargado de nuevo de la Administración de Correos de esta ciudad, el celoso funcionario D. Lucio Resa.

Por los agentes de la autoridad han sido detenidos en Tortosa dos sujetos á quienes se les acusa de ser los autores del robo de varias prendas de ropa á la vecina de dicha ciudad D.ª Josefa Blanch.

Ambos fueron puestos á disposición del Juzgado.

Sección telegráfica

Madrid, 7.

En Portugal

Telegrafian de Lisboa que el jefe republicano don Bernardino Machado y el presidente del Comité republicano de Lisboa, don Augusto Vasconcellos, conferenciaron con el gobernador civil, para rogarle que procure averiguar el origen de los sucesos ocurridos durante las últimas 24 horas fuera del campo republicano, basando esta afirmación en el supuesto de que los agitadores atacaron á los republicanos reunidos en las oficinas electorales de Alcántara y Santo Domingo.

Dijeron los señores Machado y Vasconcellos que los jefes de dichas oficinas rogaron á la autoridad que no se reprimieran á tiros los motines.

El jefe del Gobierno, almirante Ferreiro, conferenció con el Rey y después convocó Consejo de ministros en el pue se adoptaron medidas para garantizar el orden.

Se han practicado más de 200 detenciones.

El Rey ha recibido á los profesores de Liceos y Escuelas superiores.

Consejo de Ministros

Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros en el domicilio del señoraura.

Los reunidos trataron principalmente en líneas generales de los presupuestos que el Gobierno se propone presentar al Parlamento á primeros de Mayo.

En el Consejo se aprobó un expediente del ministerio de la Guerra, y, según dijeron los ministros luego, nada se trató de los indultos que concederá el Rey el día de Viernes Santo en el acto de la adoración de la Cruz.

Incidentalmente trataron de los debates parlamentarios.

Se aprobó un expediente para la

adquisición de una boya silbato para el puerto de Vigo.

No se ultimó un expediente relativo á la adquisición de un buque transporte de guerra.

Mañana volverá á reunirse el Consejo de ministros y se ultimaré este expediente.

Las elecciones municipales

Continúa preocupando á muchos políticos el asunto de las próximas elecciones municipales, ante el temor de que en la época en que han de verificarse no esté aún aprobada la ley de administración local.

Algunos dan como seguro que las elecciones municipales próximas se verificarán con arreglo á la vigente ley.

El Rey á Zaragoza

Noticias particulares de Zaragoza aseguran que, según ha dicho el jefe superior de Palacio, señor duque de Sotomayor, el Rey irá á aquella capital el primero de Mayo, para inaugurar la Exposición Hispano-Francesa, sin perjuicio de volver luego á dicha ciudad.

Los vinos de Málaga

Los senadores y diputados por la provincia de Málaga han acordado visitar al ministro de Hacienda, para pedirle que se incluyan en la ley de desgravación los vinos que no pasen de 16 grados, únicos que, sin exceder de esta escala, dejaron de ser comprendidos en la desgravación.

Ferrándiz disgustado

El ministro de Marina está muy disgustado por haber publicado «El Correo Gallego», del Ferrol, el pliego de condiciones para la adquisición de un transporte de guerra.

Ha hecho notar el señor Ferrándiz que este pliego de condiciones no ha sido aprobado aún por el Consejo, y que sufrirá modificaciones.

Ha añadido el ministro que averiguará quien ha facilitado la noticia, pues el asunto no ha salido del ministerio.

Asunto misterioso

Acerca de la visita que el comisario general de Policía, señor Millán Astray hizo ayer al convento de Trinitarias, nos ha manifestado el juez de guardia que esta madrugada fué requerido por la superiora del convento, y que se trasladó allí para entender en el descubrimiento del cadáver de un recién nacido en el desván.

Parece que una mujer que pidió ser acogida en el convento dió á luz ayer.

El desfalco en la Caja de Depósitos

Ante el juez que instruye sumario por el desfalco descubierto en la Caja de Depósitos, ha prestado declaración Carmen Ferrer, amiga del abogado del Estado señor Zabala.

Ha dicho que días pasados Zabala le giró 80.000 pesetas y que tenía en su poder, pertenecientes á Zabala, 6.000 pesetas más.

Boisín

Madrid, 5.

- Interior fin. mes, 83'40
- Interior próximo, 00'00
- Franco 14 80
- Li ras, 28'84.
- Empréstito nuevo, 101'00.

Bolsa Paris, 5.

Exterior español, 93'80
 Acciones Norte, 286'00
 Alicante, 382 00.
 Bolsa francesa 3 por 100, 96'20.
 Plata fina, 000 00.

Bolsin Barcelona, 5.

Después cierre, corro última flora:
 Interior fin. mes, 83'35
 Id. próximo, 00'00
 Acciones Norte, 69'15.
 Alicante, 92'55
 O'enses, 00'00.
 Colonial, 00'00.

IMPRENTA LORENS, GIBERT Y CABRE

SE VENDEN DOS CASAS

situadas en la calle Tras las Carnicerías, número 1 y en la plaza del Rey número 7, que se cederán en muy buenas condiciones. Informarán en esta Imprenta.

Inspector práctico

en el negocio de Seguros de Enfermedades para la Provincia de Tarragona SE NECESITA en el Banco Español de Seguros

REQUESONES

Los tan excelentes que se elaboran en LA SUIZA Rambla de San Juan, 59, encargándolos previamente, se podrán servir a precios equitativos.

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.
 Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada, —Solideos y Bonetes.

Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona 28, Conde de Rius, 28.—Tarragona



Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica, del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA Director general de la Policlínica

De 10 á 12 y de 5 á 7.
 Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.
 Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.



SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Abril saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Cádiz el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Castejón y Pañice con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Abril saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Antonio Lopez

directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Abril saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Montevideo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para abanilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También cargo para Maracaibo, Coro, Carapana, Cumana y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 25 de Abril saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Isla de Panay

directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 5 de Abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor.

León XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 de mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse á su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS Plaza de Olózaga, 11

Motores de Gas
Legítimos OTTO
Pobre

80% Economía sobre las mejores máquinas de vapor.

GASMOTOREN-FABRIK DEUTZ, Suerwald, Alemania
Compañía Anónima de los legítimos motores Otto
BARCELONA, Paseo de Gracia, 20 MADRID, Calle de Corchales, 19

BANCO ESPAÑOL DE SEGUROS

SOCIEDAD ANONIMA DE SOCORROS MUTUOS Y RENTAS VITALICIAS FUNDADA EN 1902

CAPITAL SOCIAL, 1.000.000 DE PESETAS

Seguros vida.—Constitución Rentas vitalicias á los 15 años.—Dotas para los hijos.—Redenciones de quintas.—Seguros incendios y de enfermedades

Director gerente, D. Augusto Thomasa y Fiol.—Domicilio social: Valencia, 265, Barcelona

DELEGADO UNICO EN TARRAGONA: DON CARLOS MASDEU, CALLAO, 11. (SERRALLO)

Se solicitan Representantes prácticos en todos los pueblos de la Provincia